

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUITO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 14 de Mayo de 1919

Núm. 3.080

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Las subsistencias

Importación

Ha importado:
De Alicante, el vapor «Rey Jaime II», 81 mil 500 kilogramos de harina, 49.000 de trigo, 40.000 de trigo y harina, 26.000 de trigo y cebada, 29.000 de patatas, 20.010 de avena, 66.500 de salvado, 23.635 de cebada, avena y salvado, 3.000 de maíz, 4.000 de cebada, 9.000 de vino y 250 de lentejas.
De Barcelona, el «Rey Jaime I», 14.800 kilogramos de maíz y 14.271 de azúcar.
Y de Valencia, el «Vicente Puchol», 258 mil 788 de harina, 25.228 de trigo, 57.240 de arroz, 30.400 de salvado y 22.500 de patatas.

Los huevos

Se nota ya en Palma la escasez de huevos. Ayer las existencias que había en el Ayuntamiento se agotaron: mucha gente que fué a la Casa Consistorial para proveerse de tal artículo tuvo que retirarse sin él. Los compradores formaban larguísima cola.

Enterado el Alcalde de que algunos individuos, tal vez comisionados por el trust, acudían diferentes veces a comprar huevos, ordenó que se ejerciera extrema vigilancia. Fué sorprendido un sujeto, que tenía almacenadas ocho docenas de huevos. El detenido ingresó en Capuchinos y, además, se le impuso una multa de 50 pesetas.

En vista de que no son suficientes las dos terceras partes de huevos que se acordó retener, el Alcalde se propone aconsejar al Gobernador que prohíba en absoluto la exportación de huevos.

Las patatas

Vuelve a haber en Palma abundancia de patatas.

Nuevo velero

En la importante razón social Mayol, Calafat y Compañía se halla casi terminado un nuevo velero, que se denomina «Cala Figuera», siguiendo así el criterio que tienen sus propietarios de poner los nombres de nuestras calas a los buques que se construyen.

El «Cala Figuera» llevará un motor que le imprimirá andar de seis a siete millas por hora.
Dentro de breves días dicho velero será botado al agua.

Vida deportiva

Nuevo club náutico

En la dársena de nuestro puerto, y junto al actual Club de Regatas, empezará, el 1.º de Junio próximo la construcción de un nuevo club náutico, llamado «Club España», para lo cual se concedió oportunamente la autorización del Gobierno.

La superficie que ocupará es bastante extensa, pudiendo acoger gran número de embarcaciones. El edificio, según proyecto, es amplísimo y elegante.

El sábado último tuvo lugar la subasta para la construcción del primer lote de obras, que consistió en los tres varaderos, muros de recinto, hasta lindar por la parte del este y oeste al pie del edificio, y la plancha de amarre del oeste.

El coste de esta primera parte será de 5.938 50 pesetas; y para reunir el capital necesario para la total construcción se han emitido obligaciones de a 25 pesetas, habiéndose ya suscrito crecido número.

Entre los socios de la nueva entidad reina mucho entusiasmo, esperando llegar a término de sus deseos.

¿Un campeonato de Europa en Palma?

En el Boletín Oficial de la U. V. E. leemos: «Nuestro Presidente, don Pablo Lorenz, se encuentra actualmente en París, con una misión muy importante, que consiste en gestionar sea concedida a España, la organización de los Campeonatos de velocidad en pista, para cuyo acontecimiento, se ha ofrecido con el mayor entusiasmo por todo lo que se refiere a la organización, el «Veloz Sport Balear» de Palma de Mallorca, lo que nos parece sería el primer paso camino del éxito.

Cuando regrese nuestro referido Presidente, el Comité Directivo, dará cuenta de las impresiones recibidas acerca del particular».

Excursionismo

Por el mal tiempo tuvo que suspender la Real Sociedad «Alfonso XIII», el Rally paper el domingo pasado, acordando la Junta, celebrarlo el 18 del corriente.

Con tal motivo hay gran entusiasmo entre los socios, figurando en las listas de inscriptos unos 60.

Saldrán dos coches a las cinco de la mañana, conduciendo a los controles y cronometradores, y a las ocho partirá la expedición de concursantes y espectadores.

Los premios son de valor y mucho gusto: un colgante de libra esterlina de oro, otro colgante de drillo de oro, dos medallas de plata con grabados de la Real Sociedad y una insignia de plata.

La carrera pedestre es particularísima y

puede decirse que es la primera vez que se verifica en Palma.

En días sucesivos daremos más detalles.

Foot-Ball

Se ha confirmado que el «Mahón, F. C.», se presenta este año a jugar el Campeonato de Baleares. Ayer recibió el Presidente del «Alfonso XIII» don Antonio Moner, una carta, designando la fecha 29 de este mes y 1.º de Junio para trasladarse a esta ciudad y jugar los partidos reglamentarios.

Hay una expectación enorme para presenciar tan emocionante encuentro, y esperamos que el «Alfonso» no dejará llevarse la hermosa copa de S. M. el Rey.

Sotnas

Velada

El próximo martes se celebrará en el Circolo de Obreros Católicos una velada a beneficio de los fondos de dicha sociedad.

En ella tomarán parte distinguidas señoras y jóvenes del Circolo.

La velada, dado el entusiasmo que reina, promete verse muy concurrida.

Las entradas se despachan en dicho Circolo (Fortuny, 5), todos los días de seis a nueve de la noche.

Noticias militares

Función religiosa.—Mañana, a las 8:30, tendrá lugar en el Hospital militar de esta plaza el solemne acto de dar cumplimiento del precepto Pascual para las clases e individuos de tropa de la guarnición enfermos en el mencionado establecimiento.

A dicho acto asistirá un piquete del Regimiento Infantería de Palma, número 61, con bandera, escuadra, banda y música, y comisiones compuestas de jefes y oficiales de todos los cuerpos, dependencias e Institutos de la Plaza.

Retiro mensual

En la capilla interior del convento de María Reparadora, y dirigido por el Rdo. Padre Francisco Cuadras, S. J., tendrá lugar el día 5 del actual mes de Mayo el acostumbrado retiro mensual;

He aquí la distribución del tiempo:
Mañana.—A las diez, lectura; a las diez y media, meditación; a las once y media, Misa; y a las doce, examen.

Tarde.—A las cinco, lectura; a las cinco y cuarto, plática o meditación; y Ejercicio de la buena muerte, seguido de la bendición menor del Santísimo Sacramento.

Nota.—Los señores que deseen pasar el día de retiro en el Convento tengan la bondad de avisarlo con anticipación en la portería. El día de retiro tendrá lugar el tercer jueves de cada mes.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

También ha llegado el vapor «Vicente Puchol», procedente de Mahón.

Esta mañana a las siete ha llegado a nuestro puerto el pailebot «San Rafael», procedente de Argel.

Salidas

Ayer, al mediodía, salió el vapor «Rey Jaime II» para Ibiza y Alicante.

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para la vecina isla de Cabrera.

Despachados

Para salir esta noche, a las ocho y media, está despachado el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Mañana a las diez debe seguir el vapor «Vicente Puchol» para Ibiza y Valencia.

Desde Escorca

Una peregrinación de Llubi al Santuario de Lluch

Hermosa y nutrida resultó la peregrinación que realizó el pueblo de Llubi al Santuario de Nuestra Señora de Lluch, el domingo próximo pasado, para dar gracias a la Patrona de Mallorca de haberle librado del mortífero grippe.

Llegaron a dicho Santuario a las 5 de la tarde unos trescientos peregrinos, presididos por el Ayuntamiento en pleno con su digno Alcalde, y por el Rdo. Párroco y el Vicario, don Gabriel Thomás y don Juan Perelló, respectivamente.

Saludados con una breve plática por el Rdo. Prior, pasaron a besar el pie de la veneranda imagen de la Virgen, y fueron a acomodarse en sus respectivos alojamientos.

Asistieron más tarde al mes de María solemnisimo que se hizo con plática y cánticos escogidos, al cual se juntaron otros muchos peregrinos, llenándose por completo la iglesia.

A la mañana del lunes se cantó misa so-

lemne, con sermón, a la cual asistieron y en la cual conlugaron con los *blauets* los devotos peregrinos, terminándose el acto con una plática de despedida, en que uno de los Padres del Santuario los dió saludables y oportunos consejos como recuerdo de aquel acto hermoso que acaban de llevar a cabo.

Después de recorrer, rezando el Santísimo Rosario y cantando piadosos himnos la *vía sacra* llamada del Rosario, emprendieron la vuelta a su pueblo, satisfechos y llenos de religioso entusiasmo.

¡Ojalá suban al gran Santuario de María los pueblos todos de la isla, en peregrinación o en grupos más o menos numerosos, para testimoniar su amor y gratitud a la excelsa Madre de los mallorquines!

X.

En el Ateneo

Mariano

Ayer tuvo lugar, en el Ateneo Mariano, la sesión de clausura de la Academia de Derecho y Bellas Artes de la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, con un simulacro de juicio por homicidio contra tres procesados.

La concurrencia que asistió fué selecta y numerosísima.

La distribución de cargos fué el siguiente: Presidente, don Antonio A. Moncada; magistrados, don Honorato Sureda y don Antonio Planas; Fiscal, don José Ramis de Ayre; acusador privado, don Antonio Coli; Relator, don José Massanet; Defensas, don Jorge Andreu, don Juan B. Simonet y don Antonio Jaume; Procurador, don Ramón Mulet; procesados, don Ricardo Mulet, don Pablo Alcover y don Antonio Rosselló; y alguacil, don Félix Recto.

Después de la declaración de los procesados y testigos, las partes pronuncian brillantes informes, los que fueron resumidos por el Presidente.

Después del fallo del Jurado, la Sala dictó sentencia absolviendo libremente a los procesados Alcover y Rosselló y condenando al Mulet a cadena perpetua.

Después del simulacro de juicio, la ronda de la Congregación, dirigida por el señor Calatayud, tocó hermosa pieza musical.

El Padre Director anunció que el próximo sábado se celebrará una velada literario-musical.

De Campanet

Solemnísimos han sido los festejos con que el pueblo de Campanet ha celebrado este año la festividad del glorioso mártir S. Victoriano. Terminada Tercia, celebró Misa mayor el digno Párroco Rdo. don Rafael Ramis, asistido de los Rdos. don Sebastián Rigo y don Monserrate Rosselló, en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, cantando las glorias del insigne mártir, el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro. Las reliquias del Santo fueron visitadas durante todo el día con suma veneración, no solamente por los vecinos de este pueblo sino también por muchas personas de los pueblos circunvecinos que en llegando a su altar le hacían homenaje de los afectos más tiernos de su corazón. Mas, una de las notas que más realzaron la fiesta, fué la bendición solemnisima de unos ricos y valiosos damascos que constituyen una verdadera obra de arte. Las capillas, en efecto, en su parte superior, se hallan adornadas con damasco de rica seda, circuido de hermoso terciopelo, también de seda: en la parte inferior, bajo el arco de las capillas, se desprende hermoso cortinaje de seda «gro» adornado de elegante fleco y galdón fino: las columnas son de peluche de seda terminando con un pabellón de medio punto con su galón y fleco respectivo: el altar mayor resulta majestuoso rodeado en su fondo y en sus lados de la preciosa vestidura: sus bajos laterales pintados al óleo imitación del mármol piedra de los bajos del altar, terminando con hermoso marco de madera en donde van a encerrarse las ricas telas de la colgadura y los portales de las sacristías formados de hermoso peluche y bordados en sus dinteles de gruesos clavos romanos le dan un aspecto elegantísimo: pero una de las cosas que llama más la atención por el esquisito gusto en que ha sido construída es la vestidura del púlpito: la forman siete cuadros de damasco antiguo cerrado en sus lados por columnas de peluche con sus correspondientes galones finos y el templete que se desprende del tornavoz con sus caprichosas puntas y borlas que de él penden forman un conjunto de bellísimo aspecto y fino gusto: en una palabra, el todo constituye una joya artística y rica de la cual puede enorgullecerse el pueblo de Campanet, siendo, según el juicio de personas inteligentes, una de las más preciosas de nuestra isla: el plan ha sido trazado por don Juan Jaume, persona competentísima en esta materia, como lo demuestran las muchas obras que se han hecho bajo su dirección en las iglesias de Mallorca: distinguidos jóvenes de esta localidad se han desvelado en realizarlo bajo la dirección del inteligente joven de ésta, don Guillermo Pemeña y el fleco ha sido primorosamente hecho por las religiosas agustinas de esta villa.

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.

Permanecerá en Palma los días 17 y 18 del corriente
Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde
Rambla 29, principal. (En el consultorio del Dr. Comas).

No podemos menos de dar desde estas columnas la más cumplida felicitación al pueblo de Campanet por contar desde hoy su iglesia con joya tan valiosa; a todas las personas que han contribuído con tanto desvelo y generosidad a dicha obra y sobre todo mil plácemes y la más cordial enhorabuena a nuestro amado y dignísimo Párroco que tanto se desvela no solamente para el progreso espiritual de este pueblo, sino también en embellecer a su parroquia con obras como esta que perpetuarán su memoria.
Campanet 15 Mayo 1919.

Visita Pastoral

El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo ha reanudado la Santa Pastoral Visita.

Ayer tarde salió para Establiments, desde donde se trasladará a Puigpuñent, visitando luego los demás pueblos de aquel Arciprestazgo.

Le acompañan su capellán de honor, Reverendo D. José Bonet, y el secretario de visita, Rdo. D. Jorge Frau.

Notas de Sociedad

De viaje

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona, D. José Morell, D. Ramón Crespo, don Ramón Frontera, D. Jorge Aguiló, D. Manuel Fuster y familia, D. José y D. Manuel López, D. José Andrade, D. Alberto Casamayor, D. Juan Aleñar, D. León Odín, don Nicolás Company, D. José Vidal, D. Angel Rodés, D. Manuel Garriga y señora, don Juan Fortuny y señora, D. Amadeo Borrás y D. Emilio Pujó.

También ha llegado en el mismo buque el Sr. Barón de Oiler.

Igualmente ha llegado una religiosa del Sagrado Corazón de María.

—Ayer salieron para Ibiza, a bordo del «Rey Jaime II», el diputado por aquella isla D. Carlos Román, y los Magistrados de esta Audiencia D. Emilio Vélez, D. Juan Santurio y D. Miguel Sanjuan, quienes se dirigen a aquella isla para fallar las causas pendientes.

Para Alicante salieron en el mismo buque el capitán de Infantería D. Enrique Felu, D. Antonio Esteva y D. Francisco Mayol.

Labor social católico-agraria

El lunes llegaron de la isla de Menorca, en donde se han fundado ocho Sindicatos y la Federación de Menorca, los propagandistas Rdo. señor don Antonio Orfila, don Lorenzo Grenzer, de Barcelona, y don José Font y Fargas, de Lérida para, en compañía del incansable Rdo. Dausá, de Bañolas, que hace días está en Mallorca, emprender una campaña de propaganda a todos los pueblos de la Isla, dando a conocer las ventajas inmensas que ha de reportar a la sufrida y explotada clase agrícola la sindicación católica-agraria.

En la mañana de ayer, a las once, se celebró, en el salón de Obispos del Palacio Episcopal, una importantísima reunión, a la que asistieron la mayoría de los Párrocos de los pueblos de toda la Isla, y de las entidades agrícolas de Mallorca, y la presidió nuestro venerable y celosísimo Prelado.

Abierto el acto, el propagandista señor Font Fargas, comenzó saludando a la concurrencia, en nombre de su Prelado, nuestro paisano Ilmo. Dr. Miralles, quien le encargó recomendar a sus paisanos en su nombre la implantación en Mallorca de la hermosa institución de la Federación Católica-agraria.

En elocuentes párrafos, caldeados por el entusiasmo con que dicho propagandista siente la obra, expuso la necesidad que hay en estos tiempos de descomposición social y avance del espíritu de destrucción y anarquía, de una reconstitución de la Sociedad, inspirada en los principios religiosos, base de orden, de propiedad, familia y justicia social.

Expuso las ventajas inmensas que los agricultores sacarán de la sindicación católica, demostrándoles en numerosos casos prácticos, y terminó poniendo a la consideración de los agricultores mallorquines el capital inmenso que representan las pérdidas que experimentan, y que en su provecho utilizan los usureros, los acaparadores, los negociantes sin entrañas, sin conciencia que amasan colosales fortunas con el fruto del sudor del cultivador de la tierra.

«Nuestra obra, acabó diciendo, es fruto del amor, no del odio, de la compenetración

y estrecha unión de los ricos y los pobres, protegida y amparada por el cristianismo.»

El señor Font y Fargas fué muy aplaudido.

El Rdo. Dausá, muy elocuentemente, expresó los inconvenientes que ofrece la obra, las luchas incansables que precisa sostener para ponerla en marcha, los disgustos que ocasiona, las ingratiitudes que se recogen, las calumnias y dicerios de que se les hace víctimas por parte de los lesionados en sus ilícitos negocios, precisando templar las almas en el fuego del amor de Cristo, para hacer una vida de sacrificio en bien de los demás.

Dió atinados y prácticos consejos a las personas que han de ser las propulsoras de la obra, pues nadie como ellas por su relación exuberante con los labradores, conocen sus necesidades, y no hay que asustarse, dice, de las dificultades, sino que ellas han de ser acicate para vencerlas.

«Hay que demostrar que la Iglesia, siempre ha sido la protectora de los humildes y de los débiles, y que las reivindicaciones justas, son norma de la justicia de Cristo hoy, como lo fueron en aquella época de exuberante vida, corporativa, baluarte de los humildes contra las demasías de los poderosos, como fueron los gremios y cofradías de las pasadas centurias nacidas a la sombra de la cruz.»

Grandes aplausos coronaron el hermoso discurso del Rdo. Dausá.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo glosó de una manera elocuentísima las manifestaciones de los anteriores oradores, exponiendo la necesidad urgente de llevar a la práctica las obras católico-sociales para solucionar, conforme a las doctrinas de la Iglesia, las necesidades de la clase obrera, recomendando a todos los presentes el mayor celo, «para que fructifique en mi amada Diócesis la semilla que enseñan a sembrar los abnegados propagandistas que acaban de dirigirse a la palabra».

«En esta época triste, en que tanto labora el espíritu del mal, combatiendo a la Iglesia, al principio de autoridad, al ejército, al capital, a la Patria y su más firme baluarte, la familia, precisa la unión de todos los ciudadanos de buenos sentimientos, ricos y pobres, para que unidos solucionen todos los problemas, mediante el amor de Jesucristo.»

Confirmando la recomendación de nuestro Ilustre paisano y venerable compañero en Episcopado el Sr. Obispo de Lérida, que os ha transmitido el Sr. Font y Fargas, yo la rubrico y os exhorto a que sea un hecho la instauración en Mallorca de la Federación Católica-Agraria, que consideraré como una gloria y fruto de apostolado-social en mi Diócesis.»

Grandes aplausos, una verdadera ovación, mereció el elocuente discurso de nuestro querido Sr. Obispo.

Terminado el acto, se trazó el itinerario que van a seguir los propagandistas en nuestra Isla y que es el siguiente:

Miércoles 14, por la tarde, San Lorenzo Son Servera, Andraitx y S'Arracó.
Jueves día 15, por la tarde, Artá, Capdepera, Calviá y Capdeñá.

Viernes día 16, por la tarde, San Juan, María, Esporlas y Banyalbufar.

Sábado día 17, por la mañana a Muro y Sineu y por la tarde a Fornalutx y Deyá.

Domingo día 18, por la mañana a Llubi, dando la conferencia a las diez y media, a Lloseta y a Sóller conferencia a las once, a Lluchmayor y Bunyola conferencia a las 4 y media y por la noche a Porreras y Valdemosa.

Lunes día 19, por la mañana Montuiri y Algaida y, por la tarde, Ariany y Santa Margarita.

Martes 20, por la tarde, Felanitx, Ca's Concos, Santa María y Santa Eugenia.

Miércoles 21, por la mañana, S'Horta, Alquería Blanca, Consell y Alaró.

Jueves 22, por la mañana, Santanyi, Sallnias, Campanet y Selva.

Todos los días, menos los domingos, se celebrarán las conferencias por la noche a la hora que en cada localidad se designe.

Las indicaciones que se hacen de mañana y tarde sólo sirven para la llegada de los propagandistas a las respectivas poblaciones.

Los celosos propagandistas nos suplican hagamos público que no pudiendo permanecer en Mallorca todo el tiempo que desearían, no han podido atender a todas las peticiones de Párrocos o entidades para que pasaran a sus respectivas localidades, no debiendo ello ser considerado como una desatención; por otra parte, los activos propagandistas tendrán que volver a Mallorca, y entonces completarán la obra.

El propagandista señor Font y Fargas pasará uno de estos días a Ibiza.

Niñera

Se necesita una con buenas referencias. Informes: San Nicolas, 7, Tienda.

Exposiciones

En el establecimiento que el fotógrafo señor Amer posee en la calle de San Nicolás, número 19, se ha inaugurado una exposición de paisajes del novel pintor D. Juan Borrás.

Sigue abierta en el Círculo Mallorquín la exposición del pintor D. Alejandro de Riquer.

En La Pureza

Primera Comunión

El próximo pasado domingo tuvo lugar, en el Real Colegio de la Pureza, la primera comunión de 17 párvulos de los que asisten a los Jardines de la Infancia que las religiosas de dicho colegio regentan en la calle de San Pedro.

La capilla estaba artísticamente adornada con plantas.

Celebró la misa el Profesor del Seminario, Rdo. don Antonio Truyols, quien, antes de repartir la sagrada Eucaristía a los que por primera vez la iban a recibir, pronunció sentida plática.

Después de la misa se renovaron las promesas del Bautismo y se hizo la consagración a la Virgen.

A los niños se les repartió sendos diplomas.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Isidro, labrador; San Juan Bautista de la Salle, fundador.

Cuarenta Horas.—Continúan en el Templo en honor del Santo Cristo y en sufragio de los bienhechores del Asilo difuntos; Exposición a las siete, y misas rezadas a las siete, siete y media, ocho y nueve; a las diez, Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde, a las siete, y media Rosario, Mes de María, ejercicio de las Cinco Llagas y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Catalina de Sena, por la tarde, a las siete y media, empezará un solemne Triduo, que la Asociación del Rosario Perpetuo dedica a la Santísima Virgen del Rosario, con exposición del Santísimo, estación mayor, rezo del Santo Rosario, con intermedios cantados por la Capilla Coral de la Asociación; tres Padrenuestros cantados también, motetes a la Santísima Virgen, sermón por el Rdo. P. Roberto Redal, O. P., reserva de S. D. M., Himno de los Guardianes de Honor de María, y bendición e imposición de medallas del Rosario Perpetuo.

En el Socorro, por la noche, tercer día de la novena de Santa Rita, con sermón por el Rdo. P. Victorio Martín.

En Santa Magdalena, (hoy día 14), a las siete y media de la tarde, comenzará la novena en honor de Santa Rita de Casia, con meditación y canto.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Asunción en la Catedral (Privilegiada).

Sueltos y noticias

Limosnas

Abierto el día 30 de Abril próximo pasado, con las formalidades de costumbre, el cepillo en que se depositan las limosnas ofrecidas por los fieles al Santo Cristo de la Sangre, que se venera en la iglesia del Hospital provincial, y practicado su recuento, resultó contener la cantidad de 1.124'00 pesetas depositada durante dicho mes.

Vacante

Se halla vacante en el Instituto general y técnico de Mahón la plaza de Catedrático numerario de la asignatura de Matemáticas, que ha de proveerse por concurso de traslado, conforme a lo dispuesto en el Real decreto de 30 de Abril de 1919 y Reales órdenes de 25 de Diciembre de 1918 y 30 de Abril del corriente año.

Pueden optar a la traslación los Catedráticos numerarios del mismo grado de enseñanza que desempeñen o hayan desempeñado igual asignatura.

Los aspirantes elevarán sus solicitudes, acompañadas de la hoja de servicios, al Ministerio del ramo, por conducto y con informe del Jefe del Establecimiento donde sirven, precisamente dentro del plazo improrrogable de veinte días.

Conciertos suspendidos

Nos comunica «La Sociedad Filarmónica» haber recibido telegrama del «Triptico de Arte», que debía dar los dos conciertos anunciados el 18 y 20, comunicando que debido a encontrarse enfermo el pianista señor Marqués se suspenden dichos conciertos.

Sentencia

El Tribunal de Derecho de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Inca contra M. C., acusado del delito de injurias y amenazas, y por ella se absuelve libremente al procesado, declarando las costas de oficio.

Robo en Santa Margarita

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Santa Margarita dando cuenta de que hace cosa de un mes, estando concentrada en Palma dicha fuerza, se perpetró un robo en el molino llamado «Son Femenia», enclavado en aquel término municipal, consistente en 135 kilogramos de trigo y 130 de harina.

Como presuntos autores del robo han sido detenidos dos sujetos, quienes han sido puestos bajo la acción judicial.

Los confiteros

Con el señor Gobernador reuniéronse anoche una comisión de patronos y otra de obreros de confitería, pastelería y chocolatería

para ver de solucionar la huelga pendiente. No hubo arreglo definitivo.

Moy se celebrará nueva reunión.

Servicios de la guardia municipal

Se hallan depositados en la Casa Reposo de la plaza de abastos, unos anteojos con montura de oro que han sido encontrados en la vía pública por el guardia nocturno señor Ferretjans, quien los ha entregado a su jefe señor Comas; serán entregados a quien acredite ser su dueño.

—Sobre las doce de esta noche ha sido curado en la casa de socorro, por el médico de guardia, Francisco Rosselló Costa, que presentaba una herida en la cabeza, producida a consecuencia de una caída.

—Ha sido entregado a sus padres un niño llamado Martín Cañellas, domiciliado en la calle de San Bartolomé, que hacía dos días se había fugado del hogar paterno.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

Durante el armisticio

Madrid, 13 (5'30)

La ofensiva bolchevisqui contra Stonia ha fracasado

Copenhague.—Se confirma el fracaso de la ofensiva bolchevisqui contra Stonia. Las fuerzas bolchevisquis se retiran, perdiendo gran número de hombres y enorme cantidad de municiones.

Foch, al frente

Londres.—Dicen de París que el generalísimo aliado, Foch, partirá mañana para el frente.

Madrid, 14 (1'00)

Manifestación en Zara a favor de Italia

Roma.—Noticias de Zara dicen que en aquella ciudad se realizó una imponente manifestación de protesta contra el supuesto Comité yugo-eslavo de Zara que había telegrafiado Wilson pidiendo proteja a Zara perteneciente a Iugo-Eslavia.

El Alcalde pronunció un discurso, afirmando que la totalidad del pueblo se manifestaba en favor de la nacionalidad italiana, habiendo también elegido todos sus diputados de dicha nacionalidad.

Italia y la alianza franco anglo-americana

París.—La Prensa francesa expone el mal estar que se siente en Italia ante el proyecto de alianza francoingleso-americana, para la que no se ha contado con Italia.

Incautación de un vapor alemán

Vigo.—Se ha llevado a cabo, por la autoridad de marina, la incautación del vapor cableiro alemán «Estefanía».

Este buque corresponde a Estados Unidos.

Los rumanos avanzan

Versovia.—Los rumanos avanzan en dirección de la vertiente sur de los Cárpatos polacos, habiendo ocupado la región petrolífera de la Galicia central y llegado hasta la vertiente norte de dichas montañas.

Nuevo gabinete búlgaro

Sofía.—Ha quedado constituido el nuevo gabinete búlgaro bajo la siguiente forma. Presidencia y Negocios, Teodorof; Interior, Paetandel; Guerra, Banef; Comercio, Salmazel; Agricultura, Readif; Obras, Kembanize y Ferrocarriles, Bakanet.

Norteamérica abre a Francia un nuevo crédito de cincuenta millones de dólares

Washington.—El departamento del Tesoro anuncia oficialmente que se ha abierto un nuevo crédito a Francia por valor de cincuenta millones de dólares.

La Bolsa

Madrid, 14 (1'00).

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior contado: 78'55; Amortizable 5 por 100: 98'50; Amortizable 4 por 100: 91'50; Banco de España: 505'00; Compañía Tabacalera: 310'10; Francos: 79'25; Libras: 25'08; Exterior: 90'90

La Semana española

Madrid, 14 (1'00)

En París

París.—Se ha celebrado la sesión de clausura de la Semana española. Ha tenido lugar en la Sorbona y ha resultado brillantísima.

El Dr. Cortezo habló, en francés y en español, sobre la amistad de ambas naciones. Fué ovacionado. Por la noche se celebró un banquete en honor de los concurrentes a la Semana.

Política

Madrid, 13 (5'30)

Las conferencias telefónicas

El subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que hoy se reanudarán las conferencias telefónicas de todas clases.

Reunión en el Círculo Mercantil.—Escándalo.—Suspensión del acto

En el Círculo de la Unión Mercantil se celebró una reunión para seguir tratando de la presentación de candidatos por Madrid que representen en el Parlamento a las clases mercantiles.

En la reunión hubo acaloradas discusiones, produciéndose gran escándalo. El delegado de la autoridad suspendió el acto.

De Provincias

Madrid, 13 (5'30)

De Barcelona.—Llegada de los aviadores italianos

Barcelona.—Han llegado a esta ciudad

los aviadores italianos Stepani y Grassa, tripulando un avión.

Salieron dichos aviadores de Torino a las once y media de la mañana, llegando a ésta a las 3'20 de la tarde.

El objeto de su viaje es visitar la Exposición de automóviles, instalada en el Palacio de Bellas Artes.

Mañana dichos aviadores seguirán el vuelo hasta Madrid.

De Orense.—Vuelco de un «auto».—El señor Calvo Sotelo

Orense.—Cerca de esta población, volcó un «auto» en el cual iban un cabo y un individuo de la Benemérita.

El primero resultó ileso, recibiendo el segundo algunas heridas.

—Ha marchado a Madrid el escritor señor Calvo Sotelo.

En la estación fué despedido por numeroso público.

El tratado de paz

Madrid, 13 (5'30).

Examinando dos nuevas notas de los alemanes

París.—El Consejo de los Cuatro se ha reunido, examinando dos nuevas notas de la delegación alemana.

Dichas notas se refieren a los prisioneros de guerra y a la legislación internacional del trabajo.

Créese que las respuestas estarán concebidas en el mismo tono que las primeras ya examinadas, es decir, que se admitirán las observaciones prácticas, permaneciendo intangible en el fondo del tratado de paz.

La extradición del Kaiser

París.—Se asegura que el Gobierno holandés preferiría que le extraditara del Kaiser se la pláfera la «Liga de las Naciones».

Brockdorf Rautzan en Versalles

Berlín.—Noticias de París dicen que el presidente de la delegación alemana en las negociaciones de paz, Conde de Brockdorf Rautzan, permanecerá en Versalles hasta que la delegación alemana termine el estudio del tratado.

Los católicos alemanes y la paz

Berlín.—El periódico católico alemán «Germania» dice que jamás se exigirá una paz menos cristiana que ésta.

Añade que espera que los católicos del mundo entero cumplan con su deber en estos momentos.

Se reúne el Consejo de Estado alemán.—Los grupos de partido acuerdan rechazar la paz

Berlín.—El Consejo de Estado alemán reunió a los jefes de grupo de todos los partidos para estudiar las condiciones de paz.

Por unanimidad, se acordó rechazar el proyecto de paz presentado por la «Entente» a la delegación alemana en Versalles.

Los alemanes presentarán un contraproyecto de paz

Berlín.—El Gobierno alemán trabaja febrilmente en la redacción de un contraproyecto de paz que será presentado en breve a los aliados.

La Prensa alemana y la paz

Berlín.—La mayoría de la Prensa declara inaceptables las condiciones de paz.

Solo un periódico, el órgano de los socialistas independientes, las encuentra moderadas y aceptables, en comparación con las que los alemanes impusieron a los rusos en el tratado de Brest Litovsk.

Las condiciones de paz y el Gobierno de Baden

Berna.—El Ministerio de Baden ha publicado una proclama pidiendo al pueblo trabajo para endulzar las condiciones de paz.

«Si no se logra que las condiciones adquirieran forma que asegure la tranquilidad moral, debemos rechazar el tratado. La ocupación de Kiel por los franceses, es insostenible, y mataría la vida económica».

Los aliados exigirán a los alemanes una pronta contestación al proyecto de paz

Lyon.—(Radiograma de madrugada).—El periódico «L'Echo de Paris», cree saber que no se permitirá a los alemanes que excedan plazos para contestar al proyecto de paz; para el día quince de Junio, todo debe quedar terminado.

Indica que si los alemanes no firman, Foch y Beatty harán lo necesario.

Madrid, 14 (1'00)

Rantau entrega a Clemenceau dos notas.—Una sobre pri ioneros y otra sobre organizaciones obreras

París.—El presidente del Consejo, Clemenceau, ha recibido de Brockdorf Rantau, dos notas.

En una de ellas se pide su suavice el régimen de los prisioneros de guerra y pide a los aliados que atiendan en la parte de alimentación y vestidos contra reembolsos de los gastos.

En la otra nota se pide se les atiendan en su legislación obrera, debiendo llamarse a Versalles a los representantes de las organizaciones obreras de todos los países, incluso de los que no forman parte de la Liga de las Naciones.

La Prensa francesa dice que los alemanes firmarán la paz

París.—La Prensa francesa comenta el movimiento que se ha suscitado en Alemania contra el tratado de paz, creyéndose que será inútil y que los alemanes tendrán que acabar por firmarlo.

Reunión de la Asamblea Nacional alemana.—Discurso de Scheidemann

Nauen.—Ante la Asamblea Nacional ha pronunciado el Presidente, Scheidemann, su anunciado discurso sobre las condiciones de paz.

Se congratina de la perfecta unión de todos los pueblos del imperio contra la mano criminal que quiere ahogarlos.

«Las condiciones de paz impuestas por nuestros adversarios, comparándolas con el programa de Wilson, me han sonado como una blasfemia, al intentar equiparar unas a otras.

La figura pacificadora de Wilson, dice, se desvanece ante la sobria figura de un carcelero.

«Enumero luego las condiciones que tratan de aislar a Alemania del mundo y aniquilarla económicamente».

Termina el discurso maldiciendo a la mano que permita aplicar tales condenas.

«El tratado de paz se firmará o los alemanes se atenderán a las consecuencias».

París.—Se cree que actualmente no se firmará la paz sin resistencia, pero que en definitiva tendrán que firmar los alemanes o atenerse a las consecuencias.

Del Extranjero

Madrid, 13 (5'30)

El nuevo Parlamento portugués

Lisboa.—El nuevo Parlamento lo forman 80 demócratas, 31 evolucionistas, 22 misionistas, 11 socialistas y 21 independientes.

Los ferroviarios italianos y la jornada de ocho horas

Roma.—Se ha concedido a los ferroviarios italianos la jornada de ocho horas.

Los aviadores Beatty y Jeffris llegan a Londres procedentes de Madrid

Londres.—Ayer, a las seis y quince de la tarde, llegaron a esta capital los aviadores Beatty y Jeffris.

Ambos salieron por la mañana de Madrid, deteniéndose en Tours y París para tomar esencias.

La huelga de Buenos Aires

Buenos Aires.—La Unión del Comercio y de la industria ha pedido al Presidente de la República protección contra los «boy-cots», declarados por los huelguistas.

El Presidente ofreció su apoyo.

Las autoridades han obtenido de los Sindicatos de obreros del puerto que desistan del «boy-cot» que habían decretado contra ciertos comerciantes.

Se activa el trabajo en el puerto. Se espera la rápida solución del conflicto.

Prensa Asociada.

DESDE BARCELONA

El conflicto del pan

Barcelona, 14 (5'30)

El Capitán general suspende el homenaje al ejército

El capitán general de esta región señor Milans del Bosch, ha suspendido el homenaje que se preparaba al ejército, no tan sólo por hallarse la provincia en estado de guerra, sino por la gravedad del conflicto planteado por la escasez de pan.

Las tahonas.—Cola de comprador

Durante el día de ayer las tahonas de esta población estuvieron regularmente surtidas de pan.

Los compradores tuvieron que formar cola ante las tahonas, en vista de la aglomeración.

Harina de Zaragoza.—Se esperan dos vapores con trigo argentino

Ayer llegaron a esta población algunas partidas de harina de Zaragoza, que sirven para remediar en algo el conflicto.

También son esperados en breve en este puerto los vapores «Uromendi» y «Mediterráneo», los cuales vienen con cargamento de trigo argentino.

Reunión de autoridades

Las autoridades de esta población se reunieron ayer para tratar del asunto del pan y buscar solución al conflicto.

Bando del Alcalde.—Se restringe el consumo del pan

Hoy el Alcalde de esta ciudad publicará un bando restringiendo el consumo del pan.

Otras noticias

Barcelona, 14 (5'30)

Comisión industrial que sale para Oriente

A bordo del vapor «Velarde» salió ayer la comisión de industriales de esta provincia que marcha a Oriente para arreglar allí nuestras relaciones comerciales.

El aviador italiano Esteppani.—Vuelo sobre Barcelona

Ayer el aviador italiano Esteppani voló sobre la población, arrojando diversos ramos de flores sobre los monumentos de Rius y Taulat y Colón y sobre la tumba del aviador catalán Armangue, que murió hace algunos meses víctima de un accidente de aviación.

Alvarez Builla a Madrid

Anoche marchó a Madrid el miembro del Instituto de Reformas Sociales señor Alvarez Builla.

Marcha de esta población, donde ha estado algún tiempo, llevándose una información acerca de los conflictos sociales.

Palau Garí.

NOTA.—A la hora de entrar en máquina el presente número, aun no hemos recibido la conferencia de Madrid que tenemos abonada a las 5'30 de la madrugada.

Sombrereria de señora y caballero

de J. Tomás (antes Bujosa)

Se han recibido los géneros de primavera y verano. Gran surtido en bateras para niño, sombreritos de pique, sombreros kaki para campo, sombreros para señora última novedad. Gran variedad de sombreros de paja y de castor.—Precios económicos.

14.-SANTO DOMINGO -14

Casa BAR-LOCK

Máquinas para escribir

Underwood, Remington, Monarch, Oliver, Smith Premier, Royal, Yost, American, Columbia, Ideal, Torpedo, Hammond, Corona, etc.

50, * de ECONOMIA!!!

Máquinas OCASION desde 100 Ptas.

Enseñanza de Mecanografía.

REPARACIONES—ACCESORIOS

Espartería, 1.—Teléfono 49

Carbón barato

De Encina a 7 y 8 reales arroba Para Herreros y Cocinas Económicas Aglomerado en Ovoides, 40 kg. 1'75 ptas, Lignito 40 kg. 2'00

Servido a domicilio—Reparto diario

Conquistador, 25.—San Miguel, 159.

“Depurator,”

es un nuevo específico que ha obtenido el aplauso unánime y el entusiasmo de la ciencia médica. Nada le iguala como Depurativo, Laxante y Reconstituyente. Es el remedio seguro y superior a todos los nacionales y extranjeros en los casos de Debilidad, Dolencias del estómago, Astringencias crónicas y Estados neurasténicos.

Completamente inofensivo, es de éxito maravilloso y seguro si se toma con constancia.

Farmacia Trián y demás importantes.

Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo

Rubí, 14, 4.º-2.º

LOS PIANOS AUTOMATICOS

“ANGELUS,”

constituyen una categoría superior, por sus perfecciones en todos sentidos. Un ensayo dejará a V. convencido.

Tienda El Japon

SUCURSAL DE SON ESPAÑOLET

Mazagán, esquina Heredero

Teléfono 160

Nutrido stock de Rollos de 65 y de 88 nota.

Se compran

DENTADURAS USADAS

por rotas que estén y monedas de oro falsas pagándolo a muy buen precio.

Platería—Palacio 2—Palma

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del Estómago e Intestinos con el «Estomacal» de Sra. de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y cietosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fétida de las deposiciones y es antiespéptico. Vigoriza el estómago e Intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todos los edades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Barcelona